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HIV-Associated Nephropathy among Children 
with Renal Disease in Port Harcourt, Nigeria

ABSTRACT

Introduction: Human Immunodeficiency Virus (HIV) infects 
multiple tissues of the body, including the renal parenchyma, with 
HIV-associated Nephropathy (HIVAN) being the most common form 
of the HIV-related renal disease and an important cause of End Stage 
Renal Disease (ESRD) in HIV infected patients. There is paucity of 
studies on HIVAN among children with renal diseases, most studies on 
HIVAN focused on prevalence among HIV patients with vertical 
transmission being the commonest route. We undertook this study to 
determine the prevalence and impact of HIVAN among our renal 
patients and to highlight the new route of HIV transmission observed 
in these group of patients in Port Harcourt, Southern Nigeria.

Materials and Methods: The study was conducted among renal 
patients managed in the Paediatric department of the University of 
Port Harcourt Teaching Hospital from December 2016 to March 2019.  
The information on the HIVAN patients were stored and retrieved 
from the renal register where all cases of renal diseases were enrolled. 
The diagnosis of HIVAN was made based on presence of significant 
proteinuria (≥ 1+), with one or more of the following: abnormal 
microscopic examination of urinary sediments, rising serum 
creatinine, renal ultrasound finding of enlarged echogenic kidneys and 
histology finding of focal segmental glomerulosclerosis. The patient's 
sociodemographic data, clinical presentation, route of transmission of 
HIV, laboratory investigations, treatment, and clinical outcome were 
obtained and analysed using SPSS version 25.0.

Results: There were 112 cases of renal diseases seen during the study 
period of which 10 (8.9%) had HIVAN. The HIVAN patients were 
aged between 4-17years. Four (40%) of these HIVAN cases had CKD 
of which 2 (20%) had ESRD.  The route of transmission of HIV was 
vertical (mother-to-child) in 8 patients and via sexual route in two 
older male patients aged 17years who were homosexuals.  Mortality 
rate among the HIVAN patients was 30%, with 2 (20%) lost to follow-
up.

Conclusion: There is a rising prevalence of HIVAN among paediatric 
patients with renal diseases in our environment, with homosexuality 
being a new route of HIV transmission observed in the older patients.  
WAJM 2021; 38 (4): 307-312
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ABSTRAIT

Introduction: Le virus de l'immunodéficience humaine (VIH) infecte 
plusieurs tissus du corps, y compris le parenchyme rénal, la 
néphropathie associée au VIH (VIHAN) étant la forme la plus 
courante d'insuffisance rénale liée au VIH et une cause importante de 
maladie rénale en phase terminale (IRT) chez les patients infectés par 
le VIH. Il y a peu d'études sur le VIHAN chez les enfants atteints de 
maladies rénales, la plupart des études sur le VIHAN se concentrant 
sur la prévalence chez les patients VIH avec transmission verticale 
étant la voie la plus courante. Nous avons entrepris cette étude pour 
déterminer la prévalence et l'impact du VIHAN chez nos patients 
rénaux et pour mettre en évidence la nouvelle voie de transmission du 
VIH observée dans ce groupe de patients à Port Harcourt, dans le sud 
du Nigeria.

Matériaux et méthodes: L'étude a été menée auprès de patients 
rénaux pris en charge dans le service de pédiatrie de l'hôpital 
universitaire de l'Université de Port Harcourt de décembre 2016 à mars 
2019. Les informations sur les patients VIHAN ont été stockées et 
extraites du registre rénal où tous les cas de maladies rénales ont été 
inscrits. Le diagnostic de VIHAN a été posé sur la base de la présence 
d'une protéinurie significative (≥  1+), avec un ou plusieurs des 
éléments suivants: examen microscopique anormal des sédiments 
urinaires, augmentation de la créatinine sérique, détection par 
échographie rénale de reins échogènes hypertrophiés et observation 
histologique du segment focal glomérulosclérose. Les données 
sociodémographiques, la présentation clinique, la voie de 
transmission du VIH, les examens de laboratoire, le traitement et les 
résultats cliniques du patient ont été obtenus et analysés à l'aide de la 
version 25.0 de SPSS.

Résultats: Il y a eu 112 cas de maladies rénales observés au cours de la 
période d'étude, dont 10 (8,9%) avaient HIVAN. Les patients HIVAN 
étaient âgés de 4 à 17 ans. Quatre (40%) de ces cas de VIHAN avaient 
une IRC dont 2 (20%) avaient une IRT. La voie de transmission du VIH 
était verticale (mère-enfant) chez 8 patients et par voie homosexuelle 
chez deux patients masculins âgés de 17 ans. Le taux de mortalité 
parmi les patients VIHAN était de 30%, avec 2 (20%) perdus de vue.

Conclusion: Il y a une prévalence croissante du VIHAN chez les 
patients pédiatriques atteints de maladies rénales dans notre 
environnement, l'homosexualité étant une nouvelle voie de 
transmission du VIH observée chez les patients plus âgés. 

WAJM 2021; 38 (4): 307-312

Mots clés: Néphropathie associée au VIH, prévalence, résultat, 
homosexualité
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